

Die Familie van Beethoven.

Nicht wahr, Mutter, der Großvater war Soldat?"
 "Diese Frage that ein vierjähriges Bübchen, in der Anschauung eines an der Wand hängenden lebensgroßen Ölporträts verloren, welches einen Mann in rotem Rocke mit goldener Vordüre, auf dem Haupte eine Troddelmütze, darstellte.

"Nein," antwortete die Mutter, „er war kurfürstlicher Hofmusiker, wie Dein Vater ebenfalls. Als solcher trug er noch die Uniform, die Du auf dem Bilde siehst.“

„Hat er mich lieb gehabt?“ fragte der Kleine weiter.

„Sehr lieb. Fast jeden Tag kam er zu uns, um Dich zu sehen. Er hat Dich oft geküßt und viele Späße mit Dir gemacht.“

Eine dunkle Erinnerung an ein Paar große bligende Augen, viel lebhafter, als sie auf dem Bilde gemalt waren, stieg in dem Knaben auf. Erst seit vergangene Weihnachten war der Großvater tot; aber dem Kleinen schien es, als wäre eine lange, lange Zeit vergangen, seit er zuletzt in jene großen Augen geblickt hatte. Sinnend schaute er nach dem Fenster mit den kleinen grünlichen Buzen-